

El Náutico. La pesca y la caza

Escatrón

EL NÁUTICO • LA PESCA Y LA CAZA EN ESCATRÓN

A los pies del río Ebro y frente al monasterio de Rueda, se encuentra el Hostal Restaurante “Club Náutico” de Escatrón, un edificio de nueva creación como hostel para pernoctar, bar restaurante, con material de barcas para todo tipo de deporte por el río, remo en kayak, canoas y demás elementos deportivos para recrearse y explorar por las laderas, hacer un gran paseo por sus aguas y disfrutar y deslizarse por su lámina de agua que se produce gracias al azud.

Un paraje sin igual, que sorprende tanto al atardecer con sus sombras y el silencio de sus aguas, como la frescura y las luces que reflejan al amanecer, un paraje digno de admirar, contemplar y disfrutar, además de buena comida casera, con buen servicio de calidad.



El Hostal cuenta con 15 habitaciones sencillas y alguna doble, con baño, calefacción, aire acondicionado y TV. Pudiéndose alquilar embarcaciones y lo que necesites, (patín acuático, piraguas, kayak y canoas).

Escatrón es un paraíso para la pesca deportiva. El Ebro tiene caudal y aguas quietas y también piedras y aguas bravas más allá de la presa. Es la cola del embalse de Mequinzenza. Consta de embarcadero, con pantalán, permitiendo el acceso hasta la lámina de agua de vehículos y embarcaciones. ¿Qué pescar? Lucioperca, carpa, blackbass, alburno, boga, pez-gato y el rey del Ebro: **el siluro**. Escatrón es uno de los mejores lugares para la pesca del siluro.

El Coto deportivo pesca del Mar de Aragón

En Escatrón, junto con Sástago, Chiprana, Caspe, Mequinzenza, y Fraga, protegen y dan forma y regulan toda la pesca deportiva cada día, uno de los mayores atractivos señalizados por todos caminos y entradas hacia el río, en una normativa clara y concisa.

Si te atraen los deportes acuáticos, pásate por el Centro Náutico, situado junto al río. Alquila una piragua, un kayak o una canoa y a disfrutar



LA PESCA EN ESCATRÓN

Tanto si eres profesional como aficionado de la pesca, aquí encontramos profesionales y aficionados todo tipo de cañas, accesorios, para que pases un buen rato pescando con tus amigos, grupo o con tu club o equipo de pesca local.

Aquí se pesca con licencia reglamentaria: autorizándose la pesca con caña con los cebos naturales siguientes: Los vegetales y los productos alimenticios en origen, mezclados o elaborados, insectos y lombrices de especies autóctonas, vivos o muertos; partes de animales (excepto de peces), huevos y embriones de especies autóctonas. Se autoriza la pesca con caña con cualquier tipo de cebo artificial.

Queda prohibida la utilización como cebo de cualquier especie exótica (viva o muerta y de sus partes o derivados).

Se prohíbe la pesca utilizando como cebo pez vivo de cualquier especie. Se prohíbe el cebado de las aguas, salvo en entrenamientos y eventos deportivos de pesca en que se autoriza el cebado en todo el coto, exclusivamente desde la orilla y únicamente durante la acción de pesca, a los pescadores que acrediten la condición de federados en la Federación Aragonesa de Pesca y Casting. En estos casos se aplicará lo dispuesto por las bases de competición y reglamentos de la FEPYC y la FAPYC. Para poder cebar, el pescador deberá portar durante la acción de pesca copia de “Declaración responsable de cebado durante los entrenamientos para campeonatos de agua dulce/Carp Fishing”, válida exclusivamente durante los veinte días anteriores a un campeonato, y el documento que atestigüe su inscripción en el campeonato para el cual esté entrenando.

- **Alburno (*Alburnus alburnus*)** Captura y suelta.
- **Black bass (*Micropterus salmoides*)** Captura y suelta
- **Carpa común (*Cyprinus carpio*)** Captura y suelta



Queda prohibida la práctica del “curricán”, entendiéndose como tal, la modalidad de pesca que se basa en el arrastre del aparejo desde una embarcación a motor en movimiento. Se autoriza la pesca desde embarcación, excepto a 400 metros de la presa, por razones de seguridad. Para ello se deberá haber presentado la declaración responsable para el ejercicio de la navegación y la flotación ante el organismo de cuenca correspondiente, pudiendo consultarse las normas de la Federación. Se restringe la pesca en 100 m a cada lado de la ensenada del Club Náutico Mar de Aragón (Caspe).

Se restringe la pesca en 50 m a ambos lados de las rampas y muelles oficialmente reconocidos por CHE, destinados a la salida y entrada de embarcaciones en la masa de agua.

Hay señales y carteles indicando las normas de uso del coto y las buenas prácticas ambientales para el cuidado del entorno, al menos en los aparcamientos, refugios y zonas de descanso.

El seguimiento de la calidad es seguida por la Confederación Hidrográfica del Ebro.

La planificación de campañas de sensibilización, entre las que se incluye jornadas de voluntariado en limpieza y cuidado del entorno del embalse. Organización de competiciones y eventos deportivos en los que se potenciará el máximo respeto al medioambiente y las buenas prácticas pesqueras, con el fin de dar ejemplo y sensibilizar a los pescadores de las diversas modalidades y al público en general.

SILUROS Y LUCIOPERCAS A LANCE

Marzo marca el pistoletazo de salida de la pesca de **siluros y luciopercas a spinning**, realmente es uno de los mejores meses para la pesca de ambas especies y las razones son bastante lógicas.

Por un lado los **grandes siluros** comienzan a despertar del invernal sueño, su metabolismo comienza a dispararse y necesitan alimento para recuperar esas reservas perdidas en tiempos de carencias, suelen ser los ejemplares más grandes los primeros que muestran actividad que no dudarán en atacar cualquier artificial que se le ponga a tiro, la cuestión es ponérselo muy fácil, para ello estamos los **guías de pesca**, para saber cuándo, cómo y con qué.

Las **luciopercas** por otro lado comienzan su **puesta anual**, es el tiempo en que más fáciles y accesibles se encuentran para el pescador y la razón es bastante lógica.



LA CAZA

Perdiz, conejo, liebre, tordo, jabalí, incluso ciervos. Los amantes de la caza pueden disfrutar de los dos cotos municipales. Y para aquéllos que gustan de disparar con su cámara de fotos, las posibilidades son aún mayores: cigüeñas, halcones, águilas, garzas, lagartos, zorros, animales de monte y de ribera.

Cazador a pesar de todo, sigue disfrutando de sus mayores pasiones, la caza, el tenis y el tiro al plato en la modalidad de recorridos de caza.

Donde ha sido campeón del mundo en dos ocasiones en la categoría de **handisport**, cuatro veces campeón de Europa y ha conseguido dos primeros premios en la competición nacional.

Nuestro campeón en la vida y en la competición se trata de **Carlos Pina Muniente**, vecino del municipio de **Escatrón**.

Desde muy corta edad es gran apasionado de la caza menor con perros de perdices, conejos y liebres. Su vida cambió de una forma brusca hace ya más de treinta años, en 1987, el día que sufrió un terrible accidente de tráfico que le produjo una lesión medular.

Esto no fue obstáculo alguno para que Carlos, a base de lucha y grandes esfuerzos, continuara disfrutando de las mayores de sus pasiones, la caza, el tiro. En la disciplina de recorridos de caza ha representado en muchas ocasiones a nuestro país, logrando en dos ocasiones alzarse con el campeonato del mundo de la disciplina.

Fuentes y referencias:

– Bautista Antorán. *Escatrón en el Señorío del Monasterio de Rueda*.

– Bautista Antorán. *La pesca en el Ebro*.

<http://www.comarcaacomarca.com>

